



LOS COMBATES NAVALES DE IQUIQUE Y PUNTA GRUESA TAMBIÉN FORMAN PARTE DE LA EXHIBICIÓN.



DON FERNANDO A RECREADO AL DETALLE LAS UNIDADES DE QUE DESFILAN EN LAS PARADAS MILITARES.

# Historias en madera: vecino lleva más de medio siglo creando maquetas

En el mes del mar, Fernando Zamora sorprendió a pequeños con sus representaciones del combate naval.

Cristian Castro Orozco  
 La Estrella

**87**

**años tiene el vecino Fernando Zamora, quien desde 1972 expone sus creaciones.**

En el contexto del 146 aniversario de las Glorias Navales, los niños de las escuelas Japón y Elmo Fúnez Carrizo de Antofagasta tuvieron ocasión de contemplar maquetas a escala del Combate Naval de Iquique, Punta Gruesa y también el de Angamos.

Ahí, pequeñas naves talladas en madera representando a la gloriosa Esmeralda, la intrépida Covadonga y los imponentes Huáscar e Independencia captó la atención de los pequeños, quienes no cesaban de preguntar sobre detalles de la contienda de 1879.

El creador de estas representaciones es un vecino antofagastino de 87 años quien lleva más de medio siglo tallando figuritas que aluden al mundo militar, siendo invitado a desfiles y fechas patrias para compartir sus creaciones, como lo fue este mes, dado también el contexto del Día de los Patrimonios.

Se trata de Fernando Zamora Rojas, vecino que constantemente es invitado a exponer debido a aca-

bado y el detalle que presentan sus figuras, las cuales abarcan soldados, morteros, animales, recuas, cureñas, artillería, vehículos pesados y buques de guerra.

**HOBBIE**

Pero don Fernando no es un artesano de oficio, sino que toda esta dedicación a sus maquetas inició por mero hobby para entretener a sus hijos.

Según explica, "solía hacer figuras de jugadores de fútbol a mis hijos, solo eso. Pero una vez paseando por el centro de Antofagasta vi en un escaparate de la entonces casa Claps (ubicada en Matta, llegando al paseo Prat) una representación de un desfile militar con soldados de plomo, y me pareció que no reflejaba la realidad".

Por lo anterior, se propuso fabricar su propia representación del desfile



SUS MAQUETAS CONSTANTEMENTE SON REQUERIDAS POR INSTITUCIONES ESCOLARES PARA FOMENTAR LA HISTORIA MILITAR.

militar, utilizando sus básicas habilidades manuales para dar forma a la madera.

"Partí en diciembre de 1972 y mi primera figura fue el tambor mayor de la banda de guerra de la Escuela Militar. La primera exposición que monté fue en septiembre de 1977, la cual estuvo exhibida durante todo ese mes en la Casa Castilla, y fueron 1.395 figuras que la acompañan", cuenta.

**AGRUPACIÓN**

Las maquetas de este veci-

no son exhibidas dado a que pertenece a la agrupación histórica patrimonial "Teniente Coronel Adolfo Holley", la cual realiza muestras sobre la Guerra del Pacífico.

Su presidenta, Marisol Úbeda Casandra explica que "trabajamos en conjunto con don Fernando porque nos complementamos, ya que hacemos difusión del patrimonio en colegios. Para nosotros es muy importante su rol porque sus creaciones generan gran impacto en quienes la presencian".



FERNANDO (AL CENTRO) CON EL ALCALDE EL PASADO 14 DE FEBRERO.